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НЕУКЛОННО ВЫПОЛНЯТЬ 
МАРТОВСКИЙ ПЛАН

VIII Сессия ВерховногоСовета СССР
1-го созыва

Дневник Сессии 26  февраля

В резолюции XVIII конферен
ц и и  ВЖІ(б) по докладу тов. Ма- 
■«ji'HKOKa отмечено, что «Ряд же

лезных дорог плохо справляется 
с перевозками важнейших гру
зов»... Это целиком и полностью 
относилось и относится к нашей 
дороге. Мы из месяца в месяц пе 
выполняем государственного зада
ния но по-родовой погрузке.

Несмотря на успешную погруз
ку в отдельные дни февраля, до
рога не выполнила февральский 
план грузоперевозок. Только одно
го леса недодано стране по фев
ральскому плану сотни вагонов. 
Не выполнено задание по таким 
важнейшим грузам, как крепеж, 
руда, металл.

Для оправдания столь неудов
летворительных результатов гру - 
зовюй работы за февраль у нас 
нет никаких оснований. Наоборот, 
дорога имела все условия для 
безоговорочного выполнения по
грузки и государственного плана 
и целом. Все дело в том, что кое- 
где у нас еще не покончено с 
бесплановостью, неравномерным 
использованием подвижного соста
ва, самотеком и штурмовщиной 
в работе станций и отделений. У 
нас нехватало и нехватает того. 

Ѵ что  называется дисциплиной, обес
печивающей строгое и неуклон
ное выполнение технологического 
процесса, а стало быть и грузово
го плана. Так оно и есть в дей
ствительности.

Неравномерная работа в тече
ние суток, сгущение погрузки и 
выгрузки уже в последней четвер
ти, неравномерный подвод ваго
нов к фронтам— вот что приводило 
в феврале к  нарушению порядка 
и дисциплины технологического 
процесса, к срыву плана.

Такое явление имело место на 
ряде отделений и особенно на 
Свердловском, Егоршинском и На- 
деждипском. Свердловское отделе
ние (начальник тов. Македонов), 
но многим своим станциям систе
матически несвоевременно под
водило вагоны. Особенно это на
блюдалось по Ревде в феврале, 
наблюдается, к сожалению, и 
сейчас. 1 марта отделение подвело 
на станцию Ревда пять вагонов 
под погрузку руды лишь за полто
ра часа до окончания отчетных 
суток и, конечно, эти вагоны не 
были загружены. В эти сутки на 
Свердловском отделении из-за 
поздней подачи . порожних на 
фронты была сорвана погрузка де
сятков вагонов, сотни их остались 
не выгруженными, в этом числе

53 вагона, поданные в Ревду 
лишь в 16 часов 30 минут.

Неравномерно, беспланово обес
печиваются грузовые станции 
порожними , вагонами в течение 
месяца. Так, например, станция 
Ревда во второй декаде февраля 
получала вагонов в два раза боль
ше нежели в первой и в третьей 
декаде. Разве отделение не могло 
обеспечивать эту станцию одина
ково в первой, во второй и треть
ей декаде месяца? Конечно, мог
ло. Все дело в том, что здесь не 
научились еще уважать и соблю
дать технологическую дисциплину.

Еще более характерный пример 
можно привести по станции Ту- 
ринск, В течение февраля Егор- 
шинское отделение (начальник 
тов. Шанаурпн) подавало на эту 
станцию в один день большее, а 
на другой день меньшее количе
ство вагонов нежели предусмотрено 
планом. Много дней станция не 
получала ни одного вагона. Где 
же тут плановость и соблюдение 
дисциплины технологического про
цесса? Такое положение продол
жается и в марте. Так, например, 
1 марта станция недополучила 
25 вагонов к  плану, а 2 марта 
сюда вообще не дали ни одного 
вагона.

Надо кончать с таким положе
нием. Пора уже руководителям 
наших отделений научиться рабо
тать равномерно, без рывков и 
штурмовщины. Тем более, что это 
не вызывается обстоятельствами.

Дорога получила ответственный 
план на март, предусматриваю
щий некоторое увеличение пере
возок по отдельным родам грузов. 
Этот план должен выполняться 
неуклонно.

Учитывая уроки февраля, по
литотделы и партийные организа
ции должны повседневно вникать 
в работу отделений и станций, 
помогать укреплению технологи
ческой дисциплины и организа
ции равномерности, повседневно
контролировать наличие и про
движение вагонов, обеспечение
плана погрузки и выгрузки.

По приказу начальника дороги 
в марте начали работать единые 
смены. Они должны явиться дис
циплинирующим! началом в работе 
дороги. Необходимо укреплять
эти единые смены, укреплять в
них трудовую и государственную 
дисциплину и, развертывая социа
листическое соревнование между 
этими сменами, добиваться не 
только количественного, но и ка
чественного выполнения мартов
ского плана перевозок.

26 февраля в Большом Кремлев
ском дворце на раздельных засе
даниях Совета Союза и Совета 
Национальностей были заслушаны 
содоклады бюджетных комиссий 
палат о государственном бюджете 
СССР на 1941 год и исполнении 
государственного бюджета СССР 
за 1939 год. г

С содокладом Бюджетной Ко
миссии на заседании Совета Сою
за выступила депутат Николаева. 
Она отметила, что представлен
ный на рассмотрение и утвержде
ние Верховного Совета государ
ственный бюджет СССР на 1941 
год составлен в полном соответ
ствии с народно-хозяйственным 
планом и полностью обеспечива
ет выполнение задач, поставлен
ных перед страной XVIII Всесо
юзной партийной конференцией в 
области хозяйственного, оборон
ного и культурного строитель
ства.

Депутат Николаева предлагает 
увеличить общую сумму доходов 
бюджета на 909,1 млн. рублей, а 
расходов — на 272,5 млн. рублей.

Под -бурные аплодисменты де
путатов докладчик напоминает, 
что еще в прошлом году VI Сес
сия Верховного Совета СССР рас
сматривала бюджеты 11 союзных 
республик, а сегодня VIII Сессия 
рассматривает бюджеты 16 рес
публик. В цифрах бюджета на
шли свое яркое отражение куль
турный и хозяйственный рост 
всех республик Союза и, в част
ности, забота партии и прави
тельства о развитии новых союз
ных республик — Карело - Фин
ской, Молдавской, Литовской, 
Латвийской и Эстонской.

— Тесно сплоченные вокруг 
великого Сталина, вокруг совет
ского правительства во главе с 
тов. Молотовым, — говорит депу
тат Николаева, — народы Совет
ского Союза обеспечат выполне
ние' народно-хозяйственного пла
на и государственного бюджета 
на 1941 год.

Совет Союза переходит к об
суждению доклада о государ
ственном бюджете СССР и содо
клада Бюджетной Комиссии.

Первым выступил депутат Кор- 
ниец. На примере Украинской 
ССР он демонстрирует успехи, 
достигнутые народным хозяй
ством страны в истекшем году. 
Выпуск валовой продукции про
мышленности увеличился по рес
публике на 14,2 процента по срав
нению с 1939 годом. Выросла 
урожайность социалистических 
полей, пошло в гору животновод
ство. Депутат Корниец поставил 
вопрос о необходимости увели
чить ассигнования на развитие 
местной промышленности.

Яркие цифры роста бюджета 
Узбекской ССР привел в своей 
речи председатель Совнаркома 
J збекской ССР т. Абдурахманов. 
До революции бюджет всего Тур
кестана составлял 21 млн. руб
лей, из которых только 4 процен-

ПО ПРИМЕРУ ТОВ. ШАЛИНА
Все шире распространяется обслу

живание двух маневровых парово
зов одной составительской бригадой 
на станции Надеждинский завод. 
Следуя примеру тов. Шалина, со
ставитель тов. Копорушкин 27 фев- 

f  раля выполнил производственное за
едание на 220 процентов. Хорошо ра

ботали вместе с ним сцепщики 
тт. С. Копорушкин и Фирсов, манев
ровые машинисты тт. Зубарев и 
Игнатов. i  Aliilf

В ночь на 28 февраля новый ре
корд производительности труда по
ставил составитель тов. Солодян- 
ников со сцепщиками тт. Хохряко
вым и Косичкиным, маневровыми ма
шинистами тт. Пуляминым и Горохо
вым. Они выполнили смешюе зада- 
rile  на 245,8 процента.

Передовые составители взяли обя
зательство, обслуживая два маневро
вых паровоза, давать по две с поло
виной к "■омы.

та ассигновалось на культурные 
нужды. Но даже из этих грошей 
узбекский народ не получал ни
чего — все шло на обслуживание 
царских чиновников и богачей. 
На 1941 год бюджет Узбекской 
ССР намечен в сумме 1.604 млн. 
рублей, из которых 1 миллиард 
направляется иа социально-куль
турные мероприятия.

— Бюджет РСФСР на 1941 год, 
—говорит заместитель председа
теля Совнаркома РСФСР т. Пам
филов, — обеспечивает дальней
ший под’ем социалистического 
хозяйства и культуры в респуб
лике. На социально-культурные 
мероприятия намечено израсходо
вать около 17 млрд. рублей — 68 
процентов всей расходной части 
бюджета. За истекший год в го
родах и селах республики по
строено 676 школ, 118 больниц и 
родильных домов, открыто 1852 
изб-читален, колхозных клубов и 
домов культуры.

— Из страны кочевья Совет
ский Казахстан, — говорит в сво
ей речи депутат Ундасынов, — 
превратился в цветущую инду
стриально-аграрную республику. 
Велики успехи республики в об
ласти сельского хозяйства и 
культуры. Это нашло свое отра
жение в бюджете Казахской ССР, 
который за семь лет вырос в 7,5 
раза. В республике растет заме
чательная армия мастеров высо
кого урожая. Рекордный урожай 
проса дал колхозник Курман Би- 
циев, получивший с одного гек
тара 750 пудов проса.

Депутат Курбанов в своем вы- 
I ступлении сообщает, что бюджет 
; Таджикской ССР за 10 лот вырос 
і почти в 12 раз и в 1941 году пре
вышает 590 млн. рублей. Одобряя 
внесенный на утверждение Сес
сии государственный бюджет 
СССР, тов. Курбанов просит пре
дусмотреть в нем дополнитель
ные ассигнования на улучшение 
местных шоссейных дорог, разви
тие местной промышленности и 
некоторые другие нужды Таджи
кистана.

На заседании Совета Союза вы
ступили также депутаты Зимеч- 
ков, Пирузян, ГІичугина и Третья
ков.

На заседании Совета Нацио
нальностей с содокладом Бюджет
ной Комиссии выступил депутат  
Хохлов.

— Государственным бюджетом 
СССР на 1941 год, — говорит тов. 
Хохлов, — обеспечивается осуще
ствление мероприятий, намечен
ных народно-хозяйственным пла
ном четвертого года третьей ста
линской пятилетки. Докладчик от
мечает, что в бюджетах союзных 
республик из года в год увеличи
ваются местные источники дохо
дов. Это создает условия для пол
ного перехода на финансирование 
республиканских и местных ме
роприятий за счет местных до
ходов.

Депутат Хохлов предлагает ут

вердить государственный бюджет 
СССР на 1941 год с некоторыми 
изменениями.

Докладчик приводит цифры бюд
жетов союзных республик и дан
ные, характеризующие рост ка
питальных вложений в народное 
хозяйство этих республик.

— Эти цифры, — заявляет он 
иод бурные аплодисменты депу
татов и гостей, — наглядно по
казывают существо ленинско-ста
линской национальной, политики, 
последовательно проводимой со
ветским правительством и комму
нистической партией под руковод
ством товарища Сталина.

— Бюджет 1941 года, — гово
рит в заключение депутат Хох
лов, — является огромной про  
граммой работ на всех участках 
социалистического строительства. 
Выполнение доходной части бюд
жета — задача всех советов де
путатов трудящихся, всех руково
дителей хозяйственных организа
ций и каждого гражданина Совет
ского Союза.

Выступивший в прениях депу
тат Былинский отметил хозяй
ственные и культурные победы 
Белорусской республики, в част
ности, ее западных областей. На 
базе мелких, полукустарных пред
приятий в Белостоке создано 25 
крупных и средних фабрик, об'- 
единенных в мощный текстиль
ный комбинат. Реконструирован 
ряд предприятий в Гродно и дру
гих городах. Вступил в строй 
Днепро-Бугский канал. Неизмери
мо выросла производительность 
труда. Такова живительная сила 
советского строя, сила социа
лизма.

— План и бюджет 1941 года, — 
сказал^ в своей речи председа
тель Комитета но делам высшей 
школы при Совнаркоме СССР тов. 
Кафтанов, — являются величест
венной программой дальнейшего 
роста всего нашего народного хо
зяйства, дальнейшего расцвета 
культуры, искусства. Нигде, ни в 
одной стране мира на просвеще
ние не расходуются такие огром
ные средства, как в нашей стра
не. В дни, когда в капиталисти
ческом мире разрушительный 
вихрь войны превращает в руины 
университеты, музеи, библиотеки, 
в СССР открываются новые ин
ституты, школы, клубы, библио
теки. Наука в нашей стране по
лучила неограниченный простор 
для своего развития. В 1941 году 
на науку предполагается израс
ходовать 1.651 млн. рублей.

Депутат Г аджибеков, отмечая 
неуклонный рост бюджета Азер
байджанской ССР, говорит о рас
цвете национальной культуры рес
публики.

На заседании Совета Нацио
нальностей 26 февраля выступи
ли также депутаты Щербак, 
Ибраимов, Арушанян, Веденеев и 
Ляпидевсний.

I (fACC).

27 февраля состоялись раздель
ные заседания Совета Националь
ностей и Совета Союза. Продол
жались прения по докладу о го
сударственном бюджете СССР на 
1941 год и исполнении государ
ственного бюджета СССР за" 1939 
год.

Первым на заседании Совета 
Национальностей выступил депу
тат Лацис. За короткий срок су
ществования советской власти в 
Латвии, говорит он, сделано уже 
многое: пошла в гору промыш
ленность, трудовое крестьянство 
получило землю, открыты десятки 
школ, больниц, клубов. Бюджет 
1941 года поможет нам выполнить 
указание товарища Сталина — в 
ближайшие годы превратить Лат
вию из аграрной страны в стра
ну индустриальную.

Депутат Прокконен посвящает 
свою речь успехам молодой Каре
ло-Финской ССР. В новых рай
онах республики восстановлен),і 
разрушенные белофиннами пред
приятия. Созданы машинно-трак-

Дневник Сессии 27  февраля
торные станции, совхозы. Откры
то 270 школ, много клубов, ряд 
театров, свыше 160 различных уч
реждений здравоохранения. По 
сравнению с прошлым годом бюд
жет республики увеличивается иа 
53 проц.
 ̂ Депутат Хоштзрия говорит о 

бурном росте Советской Грузии. 
Валовая продукция крупной про
мышленности республики по срав
нению с 1913 годом возросла в 
истекшем году более чем в 26 
раз. Колхозы и совхозы развива
ют высокоценные субтропические 
и специальные технические куль
туры. Грузия стала страной 
сплошной грамотности.

Депутат Венцлова сообщает, что 
с установлением советской вла
сти в жизни трудящихся Литвы 
произошли величайшие переме
ны. В первые же месяцы число 
учащихся в средних школах уве
личилось на 14 тысяч человек, 
количество студентов в высших 
учебных заведениях возросло на 
100 процентов. В это году более

чем в два раза по сравнению с 
1939 г. увеличиваются ассигнова
ния на социально-культурные ме
роприятия.

Яркими цифрами иллюстрирует 
депутат Искандаров расцвет на
родного хозяйства и культуры 
Таджикской ССР. Особенно вели
ки эти успехи в области сельско
го хозяйства. На полях республи
ки работает 51 машинно-тракторная 
станция. В 1940 году план сдачи 
хлопка государству выполнен бо
лее чем на 104 процента. Не
уклонно растущий государствен
ный бюджет обеспечивает даль
нейший под’ем народного хозяй
ства республики.

На заседании Совета Нацио
нальностей 27 февраля выступи
ли также депутаты Казакпаев, 
Истомин, Гельдыев, Пулов, Ан. 
дрезен и Ибрагимов.

Окончание на 2 стг>.



На заседании Совета Союза 
первое слово получает депутат  
Кулатов. На основе неуклонного 
роста бюджета, — говорит он,— 
Киргизская ССР стала одной из 
основных баз животноводства на 
востоке СССР. Доходы колхозов 
за последние шесть лет увеличи
лись в 10 раз. В республике — 
80 колхозов-миллионеров.

Народный комиссар здравоохра
нения СССР тов. Митерев подчер
кивает, что в новом бюджете на
ходит яркое отражение сталин
ская забота партии и правитель
ства об охране здоровья населе
ния. Из года в год снижается за
болеваемость. рССР имеет еже
годно такой прирост населения, 
о котором не может мечтать ни 
одна капиталистическая страна в 
мире.

— В буржуазной Эстонии, — 
говорит депутат Лауристин, — 
доходная часть бюджета тяжелым 
грузом ложилась на плечи тру-

VIII Сессия Верховного Совета
Дневник Сессии 27  февраля

Дневник Сессии 28 февраля
28 февраля в Большом Крем

левском дворце состоялись раз
дельные заседания Совета Союза 
и Совета Национальностей. На за
седаниях обеих палат продолжа
лись прения по докладу о госу
дарственном бюджете СССР на 
1941 год и исполнении государ
ственного бюджета СССР за 1939 
год. г

Выступивш ий на заседании Со
вета Союза Народный комиссар 
промышленности строительных ма
териалов тов. Соснин, признавая 
правильной кр итику  работы Нар
комата строительных материалов, 
докладывает Сессии о тех меро
приятиях, которые проводит Нар
комат для увеличения производ
ства строительных материалов и 
повышения их качества.

Депутат Тарасов останавливает
ся на бюджете Московской обла
сти на 1941 год. Характерная чер
та его — значительное увеличе
ние удельного веса собственных 
доходов области. За последние 
три года эти доходы более чем 
удвоились. Важнейший источник 
увеличения этих доходов — ра
стущ ая местная промышленность.

Народный комиссар текстиль
ной промышленности СССР тов. 
Акимов отмечает, что по бюдже
ту  СССР на 1941 год в текстиль
ную промышленность предусмат
ривается вложение 630 млн. руб
лей. Это даст возможность ввести 
в эксплоатацию ряд новых пред
приятий и значительно увеличить 
выработку тканей. (ТАСС).

ИВВВВПНЯВШЯИЕВВПЕЯВЯЕЙйЯПЕШЯВЯь яНпиаПи аитит*

. НА СВЕРДЛОВСКОМ 
ОТДЕЛЕНИИ НЕ СПЕШАТ

ного и культурного роста респуб
лики.

Депутат Беляков отмечает рост 
благосостояния советского наро
да, которое ярко выражено в го
сударственном бюджете СССР на 
1941 год.

— Благодаря неустанной заботе 
нашего правительства и  лично 
товарища Сталина, — говорит он, 
—наши вооруженные силы на су
ше и на море непрестанно полу
чают новые боевые средства, ста
новятся все более неуязвимыми, 
все более страшными для любого 
врага. Мы, работники военной 
авиации СССР, особенно сильно 
ощущаем это дыхание новой тех
ники. Оно вселяет в нас твердую 
уверенность в непобедимости во
оруженных сил страны социа
лизма.

На заседании Совета Союза 27 
февраля выступили также депу
таты Гедвилас, Малов, Алиев 
Гречуха, Вагапов и Горюнов.

(ТАСС).

ным планом на 1941 год установ
лен вы пуск 45 художественных 
фильмов.

Д епутат Гризодубова в своей 
речи отметила/ что гражданский 
воздушный флот пополнил свой 
парк новыми скоростными пасса
жирскими и почтовыми самолета
ми. По протяженности воздуш
ных путей Советский Союз 'зани
мает теперь первое место в мире. 
Авиация играет огромную роль в 
народном хозяйстве. Самолеты 
используются при перевозках пас
сажиров и грузов, в сельском и 
лесном хозяйстве, на рыбных про
мыслах и в Арктике.

— Молодая Еврейская автоном
ная область, — говорит депутат 
Сухарев, — за короткий срок сво
его существования, при братской 
помощи великого русского народа 
добилась значительных успехов. 
На большой территории При
амурья у  тайги отвоеваны заме
чательные плодородные земли, 
построены новые города, поселки, 
пущены промышленные пред
приятия. Организовано 64 новых 
колхоза (в том числе 18 пересе
ленческих еврейских), 8 МТС, 6 
совхозов и 6 сельскохозяйствен
ных опытных станций.

На заседании Совета Нацио
нальностей 28 февраля вы ступи
ли также депутаты Бровко, Мир- 
заев, Козырев, Нурбаев, Расте. 
гаева, Стреляное, Ставский и На
родный комиссар цветной метал
лургии  СССР тов. Ломано.

СССР 1-го созыва
Дневник Сессии 1 марта

Скорый поезд № 1 йоддодит к 
' Свердлоноку. Но вот он замедляет 
ход и... яеомоидаияо останавливает
ся. Часы отсчитывают минуту за 
минутой...

— Что там такое опять случи
лось? Почему стоим? — волнуются 
пассажиры.

— У семафора припаяли, — флег
матично поясняет проходящий мимо 
главный кондуктор.

Через 8 минут поезд впуістили на 
станцию.

Это было 28 феівраілія.
Это явление стало настолько обыч

ным, что диспетчеры Свѳрдлоівсчого 
отделения даже не находят .нужным 
отмечать на графике задержки у се
мафоров. Так именно поступил на 
этот раз и диспетчер узла тов. Фо
мин. Попробуйте-ка в подобных слу
чаях доикжатЫся истины!

Тот же тов. Фоким в этот де!нь 
задержал на 13 минуіт е)кфый поезд 
№ 2 на стаицяи Свер®.вдвсжхо(рти- 
ровоганая. Впереди юкорюго он выпу. 
стал на перегон товарный поезд. Но 
это еще не все. Потеряв время на 
вынужденную, не разрешенную гра
фиком отояику в . Сортировочной,

Окончание. Начало на 1 стр.
дового народа, а расходная часть 
шла на подготовку плацдарма 
для нападения на СССР. Теперь 
бюджетные ассигнования ид ут на  ̂
восстановление разруш енных гос
подством буржуазии промышлен
ных предприятий, постройку но
вых фабрик и заводов, на просве
щение, здравоохранение. Каждая 
копейка служ ит интересам на
рода.

Д епутат Форш отмечает, что за 
8 месяцев со дня освобождения 
трудящ ихся Бессарабии от ига 
румы нских бояр в жизни осво
божденного народа уже произо
шли коренные изменения. Восста
навливается промышленность. На
всегда ликвидирована безработи
ца. Безземельные и малоземель
ные крестьяне получили свыше 
250 тысяч гектаров помещичьей и 
монастырской земли. Бюджет 
Молдавской ССР в сумме 447 
миллионов рублей является ис- 

! точником огромного хозяйствеа-

— С установлением советской 
власти в Латвии, — говорит де
путат Латковский, — началось 
бурное развитие промышленности 
республики. Ранее пустовавшие 
фабричные корпуса ожили. Боль
шие средства вкладываются на 
развитие промышленности в те
кущ ем году. Намечено строитель
ство ряда новых предприятий.

Д епутат Олексенко посвящает 
свою речь электрификации сель
ского хозяйства. На примере кол
хозов Украинской ССР оратор по
казывает значение электрифика
ции производственных процессов в 
колхозах. Однако масштабы этого 
дела еще далеко не достаточны. 
Мало используются энергетиче
ские ресурсы рек для создания 
широкой сети электростанций ма
лой мощности. Д епутат Олексен
ко просит учесть необходимые 
ассигнования на электрификацию 
сельского хозяйства.

На заседании Совета Союза 28 
февраля выступили также депу
таты Свинаренко, Мельников, Ле- 
женко, Тюляев, Образцов и Най
денов.

На заседании Совета Нацисж 
нальностей вы ступил председа
тель Комитета по делам кинема
тографии при Совнаркоме СССР 
тов. Большаков. Он сообщил, что 
ассигнования по 'бю джету позво
лят закончить в этом году строи
тельство 27 новых кинотеатров, 
ввести в строй 8 тысяч новых 
киноустановок, в том числе 7.000 
установок на селе. Государствен-

йоорый поезд встретил новое пре
пятствие у ворот -станции Сверд- 
лювСк-паесажирюкая. Здесь его за
держали у семафора, а затем еще 
лишних 8 минут — на самой стан, 
ции из-за нераспорядительности де
журного по парку тов. Михайлова.

За сутки 28 февраля 7 поездов 
получили значительные опоздания 
на станции Свердловск-паюсаЖир- 
ская. Здесь простоял лишних 34 ми- 
ауты поезд № 94 только потому, 
что к  нему не подали своевременно 
паровое. По этой же причине с огаоз- 
даніием ушли поезда № 42 я № 72.

Свердловское отделение пользует
ся печальной известностью у пасса
жиров, едущих по нашей дороге с 
Востока и с Запада на Вйсток. И з 
самом деле получается _так, что мно
гие дѳоятЖи и сотни километров 
поезд идет по графику, а на Сверд
ловском отделении он начинает оріаз 
дывать, простаивает у семафоров и 
на станциях.

Характерный пример можно приве
сти с поездом № 72. Он был точно 
по графику принят с Казанской до
роги, во-цремя Прибыл в Свердловск, 
а ушел отсюда с*опозданием на 33

минуты. Дело в том, что дежурный 
По депо Погадаев выдал нейсцрав- 
ный паровоз № 205-77. И вот на 
станции Хромцовская поезд № 72 
простоял 33 минуты, пока паровоз
ная бригаДа устраняла течь в тен
дере, забивала' деревянную пробку.

Подобные факты задержки и 
опозданий поездов случаются на 
Свердловском отделении почта еже
дневно. Так, например, 25 февраля 
поезд № 93 был задерокаін яа 22 
минуты на подходе к  станции Сверд- 
ловок-пассажирская. Оказалось, что 
дежурный по станции тов. Дьяков 
и дежурный по парку тов. Ржайни- 
К0в яе подготовили овоеРремецяо 
пути для приема этого пассажирско
го поезда.

В ночь с 24 «а 25 февраля из-за 
неудовлетворительной регулировки 
диспетчера Свердловского отделения 
тов. Заоіотровсікого пассажирские 
поезда опаздывали на участке Сверд
ловск—-Кузино. Поезд № 43 юСітаІнав- 
лияаДся чуть ля не -на каждой стан 
дня из-за того, что впереди удаля
лись товарные поезда и яа некото
рых станциях не было свободных пу
тей для приема пассажирского по
езда. Так, например, на -станции Хру- 
сталішая поезд № 43 простоял лиш
них 6 мйнут, в Билимбае — 11 ми
нут, в Коуровке — 11 минут и т. д. 

! Поезд № 211 потерял лишних 30

1 марта закрылась V I I I  Сессия ■ 
Верховного Совета СССР. Утром 
под председательством Председа
теля Совета Национальностей де
путата Ш верника состоялось за
ключительное заседание Совета 
Национальностей и вечером. под 
председательством Председателя 
Совета Союза депутата Андреева 
—заключительное заседание Со
вета Союза.

Выступивш ий с заключительным 
словом на заседании Совета На
циональностей Народный комис
сар финансов СССР тов. Зверев 
отметил, что государственный 
бюджет СССР на 1941 год был 
подвергнут на Сессии Совета На
циональностей обстоятельному об
суждению. Выступления депута
тов подтвердили, что новый оюд- 
жет полностью отвечает решени
ям X V III  Всесоюзной конферен
ции ВКП(б) и обеспечивает вы
полнение задач, поставленных пе
ред страной в этом году в обла- 

’ сти хозяйственного, культурного 
и оборонного строительства. По 
поручению Совета Народных Ко- 
мисаров СССР тов. Зверев до
ложил, что Совнарком СССР со
гласен с предложением Бюджет
ной Комиссии Совета Националь
ностей об увеличении доходной 
части бюджета на 909,1 млн. руб
лей п о  дополнительных ассигно
ваниях в сумме 273 млн. рублей. 
Тов. Зверев сообщает также, что 
Совнарком СССР согласен с рядом 
предложений некоторых депута
тов, обратившихся с просьбой 
дополнительных ассигнований на 
хозяйственное и культурное строи
тельство. Тов. Зверев признает, 
что депутаты правильно критико
вали недостатки контрольно-реви
зионной работы Наркомфнна СССР 
и его местных органов и заявля
ет, что Наркомат финансов сдела
ет из этого соответствующие вы
воды.

Содокладчик Бюджетной Комис
сии Совета Национальностей де
путат Хохлов в заключительном 
слове подчеркнул, что единодуш
ное одобрение депутатами бюдже
та еще и еще раз убедительно 

. показывает, что бюджет полно
стью отражает интересы советско
го народа. Правительство, гово- 
,рит он, учло выступления депу
татов н приняло ряд их предло
жений. Это ярко свидетельствует 
о чутком и внимательном отноше
нии нашего правительства к  тре
бованиям представителей народа.

На заседании Совета Союза тов. 
Зверев в заключительном слове 
указал, что правительство СССР 
согласно с предложением Бюд
жетной Комиссии Совета Союза 
об увеличении доходной части 
бюджета на 909,1 млн. рублей.

минут яа станции Вершина и, кроме 
того, был еще задержан у семафора 
этой станции.

Начальник отделения тов. Маке- 
доноів и начальник политотдела тов. 
Кузнецов в связи с обсуждением ма. [ 
териалор X V III конференции ВКП(б) 
обещали резко улучшить пассажир
ские переівшши яа своем отделении. 
Однако факты говорят о том, что 
обещанное не выполняется.

Опоздания пассажирских поездов 
не снижаются, а наоборот .—• растут. 
Так, кацріямер, если в перйой трети 
февраля на каждые 100 паеэдаыйь 
домет.рав курьерские поезда опазды
вали по Свердловскому отделению 
на 7 минут, то во второй трети «нм 
опаздывали уже на 12,7 минутіы, а 
в последней трети ферра ля — на 19 
вдніут. Так же нарастало в феврале 
опоздание пассажирских и пригород
ных поездов.

На Свердловском отделении есть 
заместитель начальника отделения 
по. пассажирскому даи-жеішю тов. 
Поторопив, дежурные по пассадкир. 
ржачу отделению, существует цельій 
Штат пассажирских работников во 
главе с наічальниіком пассажирского 
отделения тов. Фадеевым. Но поряд
ка в пассажирских перевозках на 
отделении все еще Мет.

К . КАПРАНОВ.

Правительство согласно также с 
предложениями некоторых депута
тов Совета Союза об 'ассигновании 
дополнительных средств на хо
зяйственные и культурные меро
приятия. В частности, Совнарком 
СССР считает возможным выде
лить дополнительные средства на 
благоустройство города Измаила, 
на празднование 500-летнего юби
лея поэта Алйшера Навои, на 
строительство черепичных заво
дов в Армении, на увеличение 
оборотных средств промышленно
сти Литовской и Эстонской С гЧ  
и т. д.

Содокладчик Бюджетной Комис
сии Совета Союза депутат Нико
лаева в заключительном слове 
сказала:

— Обязанность всех советских, 
хозяйственных и общественных 
организаций состоит в том, чтобы 
обеспечить выполнение бюджета, 
строго и точно соблюдать финан
совую дисциплину.

Совет Национальностей и Совет 
Союза единогласно утвердили го
сударственный бюджет СССР на 
1941 год и «Закон о государствен
ном бюджете Союза Советских Со
циалистических Республик на 
1941 год».

Обеими палатами единогласно 
утвержден также «Закон о подо
ходном налоге с колхозов» и 
принято постановление об изме
нении статей 3, 8 и 19 Закона о 
сельскохозяйственном налоге от 1 
сентября 1939 года.

На заключительных заседаниях 
Совета Национальностей и Совета 
Союза был рассмотрен второй во
прос порядка дня Сессии —утвер
ждение Указов Президиума Вер
ховного Совета СССР, принятых в 
период между Сессиями и подле
жащ их утверждению Верховного 
Совета СССР. С докладом по это
му вопросу на заседаниях обеих 
палат выступил секретарь Прези
диума Верховного Совета СССР 
депутат Горкин. Совет Н ационадьі 
постен и Совет Союза единоглае- 
но утвердили Указы , принятые в 
период между Сессиями и подле
жащие утверждению Верховного 
Совета СССР.

Верховный Совет СССР раздель
но по палатам избрал заместите
лями Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР депута
тов Бровко — Председателя Пре
зидиума Верховного Совета Мол
давской ССР, Паляскисс — Пред
седателя Веоховного Совета Л и 
товской ССР, Кирхенштейна — 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета Латвийской ССР и 
Вареса — Председателя Президи
ума Верховного Совета Эстонской 
ССР. По предложению депутатов 
от Белорусской ССР палаты осво
бодили от обязанностей члена 
Президиума Верховного Совета 
СССР тов. А, А. Волкова, в свя
зи с переходом его на работу вне 
Белорусской ССР. и избрали чле
ном Президиума Верховного Сове
та СССР тов. П. Н. Пономаренко.

(ТАСС).

ЧЕРЕЗ СОРЕВНОВАНИЕ 
УЛУЧШИЛИ СВОЮ РАБОТУ
Соревнование автоматчиков Ка

мышловского вагонного участка 
в честь XVIII партийной конфе
ренции ВКП(б) помогло значи
тельно улучшить работу по авто
тормозам, подтянуть отстающие 
коллективы. Особенно это замет
но на пункте технического осмот
ра вагонов в Поклевской.

Автоматчики Поклевской тт. 
Москвин, Перевозчиков и Белоно- 
сов плохо работали в начале зи
мы, а теперь добились наиболь

ш его процента отправления поез
дов с нулевой утечкой воздуха из 
поездной магистрали. В течение 
января и февраля они обеспечи
ли, например, 70—80 процентов 
поездов с нулевой утечкой воздѴІ 
ха и не допустили ни одного слу
чая лишнего простоя поездов на 
станции из-за автотормозов.

М. НОХРИН — инструктор по 
автотормозам Камышловского 
вагонного участка.

\



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Выполняют решения 
партийного собрания

Партийное собрание станции Све,рд- 
лдаск-пабсаяоирокая, обсуждая итоги 
работы X V III Всесоюзной партийной 
конференции, в своем постановлении 
зависало: добиться 100-лроцантного 
отправления поездов по расписанию, 
содержать все время рабочий парк 
ниже нормы на 5 процентов, добить
ся сн и жени я простоя вагонов по пер
вому и второму отделам яиже нор
мы, перевыполнять план гіогруэки и 
т ^ .

'С К а к  коллектив станции Сверд
ловск-пассажирская (начальник тов. 
Мятюхйн) выполняет решения пар
тийного собрания, принятые по ито
гам X V III Всесоюзной партийной 
конференции?

В третьей декаде февраля кол
лектив станции замртно улучшил 
авою работу. Например, станция до
билась простоя вагонов по первому 
отделу до 4,6, часа при задании 5,2. 
А 28 февраля этот простой доведен 
до 3,9 часа. Точно также имеется 
успех и по прортою вагонов под 
грузовыми операциями. Средний про
стой в феврале составил 14,6 часа 
при задании 15 часов. 27 феівраля 
он был доведен до 12,7 и 28 февра- 

. ля — до 10 часов.
Выполняется решение партсобра

ния и по такому важнейшему изме
рителю, как рабочий парк вагонов. 
За последние дни рабочий п а ^  ва
гонов снижен на 200 с лишним ваго
нов к норме.

Замечательных успехов в работе 
станция добилась по погрузке и вы
грузке. План погрузки системртиче- 

. ски перевыполняется на 7—10 про
центов. 28 февраля выгружено на 
100 вагонов больше, чем среднеднев* 
ная выгрузка в январе.

В социалистическом соревновании 
««прежнему первенство занимает 
смена маневрового диспетчера члена 
ВКП(б) тов. Чагаева; стахановскими 
делами оіна удерживает переходящее 

ѵжрасное знамя. Хорошо начала .рабо
тать и смена кандидата в члены 
ВКП(б) тов. Меркулова.

Образцы работы в социалистиче
ском соревновании показывают со
ставитель коммунист тов. Пера»яков, 
тт. Макаров, Никулин, Будаква А., 
систематически перевыполняя произ
водственное задание, обеспечивая 
высокое качество работы.

Ст. стрелочники тт. Боровых, 
Шмарова, Вотинце® и другие в 
культурном состоянии содержат 
стрелочное хозяйство, быстро обес
печивают маневровую работу.

Хорошо также работают дежур
ные 'по станции тт. Сыромятников, 
Клещераиков и Панкратов.

А. СТАРЦЕВ.

Редактор стенной газеты «Сталинец» (дело Камышлоів) тов. БУСЫ
ГИН А. В. за изучением «Краткого Курта история ВКП(б)».

Фото В. Лежнина.

Решения ХѴШ партконференции одобрены
На заводе имени Воеводина со

стоялось партийное собрание с 
обсуждением доклада тов. Мален
кова на X V II I  Всесоюзной пар
тийной конференции.

В своем докладе секретарь 
партбюро завода тов. Семейкин 
рассказал о достижениях завода 
в 1940 году. В ы пуск валовой про
дукции, — сказал докладчик, — 
увеличился на 760 тысяч рублей. 
Производительность труда вырос
ла за год на 21 процент при со
ответственном снижении себестои
мости продукции на 4,6 процента.

Коммунисты  приняли активное 
участие в обсуждении состояния 
партийной работы и хозяйствен
ной деятельности завода. В ре
зультате этого было вскрыто не
мало недостатков в работе заво
да. Здесь еще не изжита ш тур
мовщина. Так, в первой декаде 
января программа была выполне
на на 14,3 процента, во второй 
декаде — на 23,8 проц., а в тре
тьей декаде — на 68,4 проц.

Количество нарушений трудо
вой дисциплины, хотя и идет на 
снижение, но все еще остается 
большим. Прогулы окончательно 
еще не изжиты. Имеется большое 
количество брака в работе и мас
са недоделок. Так, вагон № 1153 
по вине мастера тов. Разницына 
был возвращен на завод для пе
ределок. На складе завода—боль
шая затоваренность. Сверхнорма
тивный остаток, материалов по за
воду составляет 600 тысяч руб
лей, что является причиной от
сутствия должного учета.

На заводе плохо выполняются

приказы  и распоряжения НКПС, 
много аварий и брака в работе, 
нет борьбы за культуру произ
водства, на территории завода й 
в цехах большая захламленность.

Коммунисты, выступавшие в 
прениях, резко критиковали не
достатки хозяйственного и пар
тийного руководства завода. От
мечалось отсутствие учета спец
одежды и материалов. Особое вни
мание было уделено плохой орга
низации работы в лесосушилке, 
по причине которой в производ
ство пускаю т недостаточно сухой 
лес, что приводит к  большому 
браку.

Тов. Денисенко в своем выступ
лении отметил слабость руковод
ства стахановским движением. Си
стема организации работ, предло
женная тов. Похалуевым (так на
зываемое движение двухсотников), 
не была подхвачена, не получила 
распространения.

Стахановец тов. Ушаков отме
чал непорядки в механическом 
цехе, указал на то, что различные 
приспособления к  станкам, пред
ложенные стахановцами, не сохра
няются, качество работы мастера
ми не проверяется.

На собрании выступили началь
ник политотдела дороги тов. Сте
панов и секретарь Ленинского 
райкома партии тов. Степанович. 
Всего выступило 14 человек.

Собрание приняло резолюцию, в 
которой одобрило решения X V II I  
партконференции, приняло их к 
исполнению и наметило мероприя
тия по устранению недостатков 
в работе завода.

БОЛЬШ Е ВНИМАНИЯ 
РАБОТЕ ЕДИНЫХ СМЕН

Быстрее ликвидировать недостатки
С большой активностью обсуж

дают коммунисты Егоршинского 
отделения доклад тов. Маленкова 
и решения X V III  Всесоюзной пар
тийной конференции «О задачах 
партийных организаций в обла
сти промышленности и транспор
та».

На прошедших партийных со
браниях коммунисты по-больше
вистски вскрывали недостатки в 
работе партийных организаций н 
производственных участков, вно
сили предложения по улучшению 
работы.

Член партии тов. Редькин на 
собрании парторганизации вагон
ного участка поставил вопрос об 
улучшении использования обору
дования.

— В вагонном участке, — гово
рил он, — бездействуют долбеж
ный станок, домкрат, выварочная. 
В то же время все операции про
изводятся вручную. Руководство 
вагонного участка знает об 'э ти х  
фактах, но не принимает кон
кретных мер.

На собрании был вскрыт такой 
факт. Начальник вагоноремонт
ного пункта  тов. Сокол подчас 
занимается антигосударственной 
практикой: часто дает указания 
ставить в ремонт вагоны с мень

шим об’емом ремонта. А  в то же 
время с ведома тов. Сокол до 23 
февраля^около 15 дней не ремон
тировались 3 вагона с большим 
об’емом ремонта. В результате 
плохой организации производ
ственного процесса рабочие цеха 
24 февраля вынуждены были про
стаивать 1 час 55 мин.

На собраниях коммунисты гово
рили о том, что работники полит
отдела отделения й его руково
дители редко бывают в организа
циях, не изучают работу произ
водства и не оказывают практи
ческой помощи.

Надо отметить, что отдельные 
руководители несерьезно относи
лись к  подготовке и проведению 
партийных собраний. К а к  след
ствие, в паровозном депо Т у- 
ринск партийное собрание было 
сорвано. На партийном собрании 
вагонного участка выступления 
отдельных коммунистов носили 
общий характер.

Задача состоит в том, чтобы 
полностью устранить вскрытые 
недостатки, выполнить намечен
ные мероприятия.

И. ФЕДОРОВ — инструктор 
политотдела дороги.

* * 9
На партийном собрании комму-

О 1 марта на дороге приступили к 
работе единые смемы работников, 
связанных с движением поездов.

Дежурный распорядительного от
дела службы движения тов. Пал. 
к»н Г. первый возглавил работу еди
ной смены. Он заключил ряд социа
листических договоре® с диспетче
рами отделений, с работниками стан
ций. С маневрошьгм диспетчером 
станции Смычка тіов. Лобок оін дого
ворился, что последний не дорустит 
увеличения парка вагонов на стан
ции, полностью выполнит плац от- 
правления поездов, передаст весь 
наличный груз под выгрузку. Тов. 
Лобок с честью выполнил .постав
ленные перед ним 'задачи. Активно 
включился в работу смены дежур
ный по станции Грроблаілодатокая 
тов. Кулаков. Он без задержки пе
редал мрттный пруз под выгрузку на 
соседние станции, отррарил полно
стью иоеэда в сторону Смцчки, На. 
деждансіка, на Пермскую дорогу. По. 
бое®ому работали у иего в смене 
составительские бригады. В резуль
тате — парк вагонов на станции 
был уменьшен иа 300 единиц и стал 
ниже нормы.

Большую настойчивость, как на. 
чалышкм единых смен, проявили де
журные распорядительного отдела 
тт. Пыхов, Ширяев. Крркян, Аки. 
шина.

Таким образом, начало работы 
единых сміен было неплохим.' Руко
водители сміен правильно повяли, 
что добиваться успехов надо путем 
раавертьшаиая соревнования.

Но первые же три дня работы 
единых смен вскрыли :ряд недостат
ков в организации этого важного и 
ценного дела. Эти недостатки орга
низации выявились и в управлении 
дороги и на линии.

Начальник группы труда и зарпла
ты при начальнике дороги тов. Чи. 
жицкий, составлявший график еди
ных смен, за несколько дней до 1 
марта заявил на дорожном совеща
нии по селектору, что всем отделе
ниям графики будут высланы во.вре- 
мя. Однако, когда в ночь на 1 марта 
должна быта приступить к  работе

первая единая смена, то оказалось, 
что графика нет ям в Надеждинске, 
ни в Тюмени. Больше того, сами ра
ботники ,распорядительного отдела 
службы движения не знали, кому и 
когда надо гіыходить на дежурство. 
Это привело К тому, что 1 марта 
некоторых из них пришлось сіпеци- 
ально вызывать на работу. В Сверд
ловском отделении в «разрез графику 
дежурила совершенно другая смена 
диспетчеров.

Выявился и еще ряд недочетов. 
Например, пришлось спешно изме
нить пункт приказа начальника до
роги о начале работы дежурных по 
управлению.

Таковы плоды кабинетного творче
ства т. Чижчіцкого. Он не пооовегои 
вался даже с работниками распоря
дительного отдела, «е узнал и!х мне
ния об отдельных работниках линии. 
А это необходимо было сделать, так 
каік руководителями единых смея яв
ляются дежурные по управлению до
роги.

На дорожном совещании замести
тель начальника политотдела дороги 
т. Ищенко потребовал от руководи
телей парторганизаций и политотде
лов, чтобы они вплотную занялись 
работой единых смея. Пока не вид
но, ч'тобы политотделы отделений за
нялись этим делом. Заместитель на
чальника Кузин ского политотдела 
т. Деньгмн 2 марта «сообщил в по
литотдел дороги, на сколько процен
тов выполнен план погрузки, «выг'руз- 
ки, как выполнен график отправле
ния и проследования поездов, но 
ии словом не обмолвился, как 
работают единые смеіны «на отделе
нии, на станции, какие имеются не
достатки, что предпринимает полит
отдел по их устранению.

Преимущества работы в единых 
сменах давно известны коллективу 
нашей дороги. Неоднократно стан
ции, отделения делали попытки ор
ганизовать эти смены. Нельзя допу
стить, чтобы работа единых дорож
ных смен была сорвана вновь. Ин
тересы дела требуют, чтобы единые 
смены стали системой в «работе до. 
роги. В. БУРЦЕВ.

ЕЩЕ РАЗ О ТЕХНИЧЕСКОМ БЮРО

нисты Егоршинской дистанции 
пути  при обсуждении доклада 
тов. Маленкова вскрыли серьез
ные недостатки в работе дистан
ции.

Тов. Колупаев, приводя в при
мер хорошую работу бригадиров 
тт. Ш ипицина, Камаева, Печен- 
кина по текущ ему содержанию 
пути, в то же время подверг кри
тике бригадиров тт. Зырянова, 
Стриганова и Пислигина.

— Бригадир 8 и 9 околотков 
Зырянов, плохо зная железнодо
рожную технику, не работает над 
повышением своего уровня. Это 
безусловно отражается на повы
шении качества ремонта путево
го хозяйства.

На собрании говорили и о пло
хой работе мастера 9 околотка 
Маханова. Он. как коммунист, не 
показывает своей авангардной 
роли на производстве. Недопу
стимо ведет себя и в быту.

Собрание», парторганизации на
метило мероприятия по выполне
нию решений X V I I I  конференции 
ВКП(б) и потребовало от всех ком
мунистов быстрее ликвидировать 
отмеченные недостатки.

И. А. М Ы Ш НИН -  зам. на
чальника Егоршинской ди
станции пути по политчасти.

Технические бюро паровозных 
депо должны занимать ведущее 
место 'в  организации технологи
ческого процесса ремонта парово
зов. Вместе с этим они обязаны 
принимать меры к предотвраще
нию наиболее часто встречаю
щихся повреждений, широко за
ниматься внедрением новой тех
ники на производстве.

Как же справляется с этими 
задачами техническое бюро паро
возного депо "Егоршино? Руково
дят им братья Софроновы, закон
чившие в прошлом году Алатыр- 
ский техникум  паровозного хо
зяйства. На одного из них — 
старшего инженера ,С. Софронова 
возложено общее руководство тех
ническим бюро и .вопросы органи
зации ремонта паровозов. Просто 
инженер Я. Софронов несет от
ветственность за техническое 
оборудование депо.

— G первого же дня нашей 
работы в депо, — рассказывает 
Я. Софронов, — нас никто как 
следует не ввел в курс  дела и 
мы сами по мере сил решили 
включиться в работу...

«Включаются» братья Софроно
вы в эту работу и до сих пор. 
В книге записей бюро значится 
десять рационализаторских и 
изобретательских предложений, 
поступивш их еще в прошлом го
ду. Судьба их до сих пор ие 
решена. Ответственный за это 
дело Я. Софронов ограничил кр у г  
своих обязанностей составлением 
чертежей.

— Техническое бюро не зани
мается как следует и изучением 
причин повторного ремонта, — 
говорит мастер промывочного це
ха тов. Таран.—На паровозе №47 
постоянно парят сальники; ра
ботники бюро до сих пор не за* 
нялись изучением причин этого.
_ Старый производственник тов. 

Кодеватов на вопрос о том, какую  
помощь оказывает ему техниче
ское бюро, говорит:

— Вот уже три года как оно 
«разрабатывает» мое предложение

об изготовлении станка для рас
точки отверстий в крейцкопфе 
под поршневой шток. Еще в 1938 
году инженер техбюро тов.
Ноздеркнн сделал чертеж этого 
станка. Начальник депо утвердил 
чертеж, н с тех пор он проходит 
различные стадии «разработки».

А  между тем станок, предло» 
женный тов. Колеватовым, дал 
бы возможность значительно со
кратить время, потребное для
расточки отверстий в крейцкоп
фах.

Лучше всего осуществляются
здесь те предложения, которые 
не проходили через техническое 
бюро. Так, в апреле прошлого 
года бригадир котельного цеха
тов. Лаврентьев сам изготовил 
тележку для перевозки кислород
ных баллонов. Тележка работает 
исправно.

Нельзя отрицать и того, что 
в плохой работе технического 
бюро повинно и руководство депо 
во главе с тов. Мурахтановым. 
Вместо того, чтобы потребовать 
от работников бюро исполнения 
прямых обязанностей, руководи
тели депо подчас используют их 
не по назначению. Недавно за
меститель начальника депо тов. 
Гомон послал Я. .Софронову б у 
м ажку такого содержания: «Тов. 
Софронов, срочно организовать 
составление графика дежурства 
поломоек».

В том, что работа в техниче
ском бюро пущена на самотек, 
играет немаловажную роль и то 
обстоятельство, что аппарат это
го бюро является по существу 
семьей Софроновых: братья рабо
тают инженерами, а жена одного 
из н и х—техником. И вот полу
чается: старший брат не спраши
вает с младшего, а тот в свою 
очередь — со своей жены.

Состояние дел в техническом 
бюро депо Егоршино вызывает 
тревогу.

Г. ГОРБУНОВ — работник 
газеты «За здоровый транс
порт».



Комсомольский рейд на Надеждинском узле

В ДЕПО ГРЯЗЬ И СОР
Выполняя решения X V III партий

ной конференции, коллектив паро
возников депо Надежщимск начал 
борьбу за наведение чистоты и па 
рядка в цехах. В частности, немало 
сделано по ликвидации сора и гря
зи в механическом, заготовительном, 
сборочном цехах. Токари механиче
ского цеха освободи ли свод рабочие 
места от излишних и ненужных де
талей, почистили пол, лучше стали 
ухаживать за станками.

Но этого явно недостаточно. Раз
говоров насчет чистоты в депо было 
значительно больше. Приняты реше
ния партийной организацией, коллек
тивами цехов — навести в депо над
лежащий порядок, но они останутся 
только решениями.

Что же можно видеть в депо? 
Зайдите в под’емочиый цех. В две
рях вас. как под душем, обольет 
холодной водой. Это вода с худой 
крыши, на которой тает снег. Да и 
дверь за зиму обмерила, теперь от
таивает. Достаточно было бы очи
стить от снега и льда крышу и 
дверь, и вода не хлестала бы за 
ворор- идущему в депо. На полу в 
под’емочном цехе — грязные лужи, 
сор, хлам. Кучами лежит зола. К  
стенам нельзя прикоснуться — на 
них на сантиметр сажи.

Не чище и в промывочном цехе. 
Кроме сора и грязи, здесь всегда 
полно дыма. За это. нельзя не уп
рекнуть дежурных кочегаров. Ходят 
по цеху слесари, мастера и руково

дители депо, чихают от едкого ды
ма, однако, мер никаких не прини
мают.

Окна в паровозном депо елеюле 
пропускают свет. Поэтому даже
среди дня ® некоторых цехах не 
светлей, чем в сумерки. У ж  так ве
дется, что окна никогда не моются, 
не обтираются.

Есть в паровозном депо баня. Ка
залось бы, после работы каждый
токарь и слесарь должен зайти в
нее, вымыться и чистым yijjrttr до
мой. Но этого нет. Только отдель
ные рабочие систематически мо
ются в бане. Так над мим» же и 
насмехаются неряхи. Но этим свык
шимся с грязью людям пока не
дано должного отпора.

Чтобы наівести чистоту и порядок 
в паровозном депо Надеждигіск, на
до много поработать. Жаль, что не
которые думают отделаться лишь 
чисткой полов. Надо об’явить .реши
тельную бсрьбу грязи и бескуль
турью во всех их проявлениях. 
Тогда и работа будет лучше спо
риться.

Наконец, нельзя не оказать о са
нитарном надзоре. Почему-то на 
других предприятиях * бывают сани
тарные врачи, они Требуют чистоты 
и порядка, добиваются хорошего 
освещения в цехах, заставляют 
вентилировать помещения, к  нам же 
представители саннадзора даже не 
заглядывают.

К. БИСЕРОВА, Д. ГРАЧЕВ -  
комсомольцы депо Надеждинск.

Оборудование лежит, работают 
вручную

Решения X V III партийной конфе
ренции требуют хозяйского оггаоше. 
ния к  оборудованию: бережного его 
хранения, рационального использо
вания. А вот в Надеждинском ва
гонном депо этого все еще не уяс
нили. Доклад тОв. Маленкова и*ре. 
шѳния конференции рабочие и ко
мандиры здесь изучают, но мало что 
делается по практическому црюведе, 
нию их в жизнь.

Есть в вагонном дело два свер
лильных станка. Один из них, прав
да, не полностью, но используется, 
а второй совсем бездействует. Рабо
ту же для станков вполне можно 
подобрать.

Около механического цеха валяет
ся станина болторезного станка. Ле
том ее мочит дождь, зимой засыпает 
онег. И так тянется несколько лет. 
Если станина даже не нужна, не
ужели нельзя держать ее в подхо
дящем месте?

Домкраты для под’емки вагонов в 
депо имеются в достаточном коли
честве. Но почему из-за домкратов 
рабочие иногда или простаивают, 
или работают непроизводительно? 
Очень просто: домкраты содержатся 
бесхозяйственно, ремонтируются ка
чественно плохо. 27 февраля, напри
мер, был такой ..случай: слесарь тов. 
Наговицын поднимал вагой. Домкрат 
заело, так как он был неисправен. 
Пришлось подносить другой. В ре
зультате — непроизводительно был 
затрачен, целый час. И такие .слу
чаи бывают часто. Мастера и хозяй. 
ственники не следят за содержани
ем оборудования, они видят, напри
мер, что домкраты после работы

КН И ГА  О СТАХАНОВСКОМ  
ОПЫТЕ ЭКСКАВАТО РЩ ИКА

Знатный экскаваторщик нашей 
дороги, почетный железнодорожник 
тов. Рачков «a-днях закончил пи
сать книжку о своем стахановском 
опыте работы на экскаваторе в 
1940 году.

Опыт экскаваторщиков на нашей 
дороге освещается в печати впер
вые.

бросаются где попало, .но мирятся ,-с. 
этим безобразием.

Странные вещи можно наблюдать 
в депо. Мотовоз, пред,назначенный 
для маневров вагонов, долгое время 
стоял неисправным. Наконец, его от
ремонтировали. Нашелся опытный 
шофер. Но мотовоз все раино стоит, 
а вагоны каждое утро раскатывают
ся вручную; рабочие затрачивают на 
это ежедневно по 7—8 человеко- 
часов.

Для котельных 'работ в депо име
ются пневматические молотки. Ка
залось бы, как можно их не. нополь- 
зювьгаать? Но котельщики также ра
ботают вручную, потому что коман
диры депо и вагонного участка не 
стараются полностью использовать 
имеющуюся технику.

Только приведенные выше приме
ры ясно показывают, что в 9.м ва
гонном участке, в его депо еще нет 
хозяйского отношения к оборудова
нию, оно здесь не ценится, жш а- 
стоящему не сохраняемся, рациональ 
но и полностью ив используется в 
работе. '

П. М АКАРОВ, ШАРАПОВ — 
комсомольцы Надеждинского ва
гонного участка.

Расформировали бригаду 
хозрасчетного паровоза
Паровоз № 685-04 депо Тюмень 

был хозрасчетным. Машинистами на 
нем работали тов. Неустроев и я.
Мы все больше и больше улучша
ли уход за машиной, добивались уве. 
личения срока ее службы, перевы
полнения норм веса поезда и ско
ростей, а также получения эконо
мии топлива от ее эксплуатации.

Но вол в сентябре прошлого года 
ваш паровоз отправили в заводской 
ремонт и вернули в депо лишь 13 
февраля текущего года. За это вре
мя нам и нашим бригадам пришлось 
работать на разных паровозах.

Когда паровоз наш после ремонта 
прибыл в дело, я сразу же обратил
ся к заместителю начальника депо 
тов. Пургену с просьбой собрать 
нашу хозрасчетную бригаду и снова 
■закрепить ее иа паровозе. Это было 
сделано.

Собравшись все вместе, мы взяли 
на себя обязательство: содержать
машину в образцовом состоянии, по- 
лунински /П р о и з в о д и т ь  ремонт, во
дить тяжеловесные поезда, перевы
полнять н о р м ы  скоростей, экономить 
топливо. Однако этому намерению 
не с у ж д е н о  .было осуществиться.
Нзім заявили, что паровоз ставят в 
запас. Снова нашу бригаду расфор
мировали и послали работать иа 
разные паровозы.

Каково же было наше удивление, 
когда мы узнали, что паровоз остал
ся в горячем запасе. Каждый раз на 
нем появляются разные бригады, ко
торые не следят за его сохран
ностью, портят его. . Часто паровоз 
стоит у депо безнадзорным, и кому 
вздумается, тот может тащить с не- зов 
го все, что хочет — инструмент, I ции 
пробки, штуцера и проч. Паровоз
ный котел не питается анггинакипи- 
Н0Ц, на стенках его образуется на
кипь. А ведь паровоз этот по хоз
расчетному договору числится за 
нами и мы как-бы отвечаем за со
хранность его и текущее содержа
ние! Договор-то не расторгнут!

Вот как в депо Тюмень относят
ся к  хозрасчетным паровозам.

В. ИГУМНОВ — машинист де
по Тюмень.

Токарь паровозного депо Кушва, 
коммунист МАЛЬЦЕВ И. Ф. про
явил себя, как инициатор примене
ния метода тов. Таскаева на нашей 
дороге. Выполняет норму до 800 
проц.

Фото Ж. Берланд.
(Облфотохроника).

210 значкистов ГСО
К  X V III партконференции рокков- 

цы И .-Тагила брались подготовить 
100 значкистов ГСО. Подготовлено 
210 .

Активное участие в подготовке 
значкистов приняли тт. Максимов— 
военрук школ №№ 38 и 39 и Моро- 

— фельдшер поликлиники стан- 
Гороблагодатская, а также до

мохозяйки тт. бурдагава, Сочихина, 
Кочурова и другие.

Кроме того, женщины - активист
ки совершили санкультпоход по 
маршруту Анатольская — Мон- 
звно: обследовали два вокзала, 5
казарм, 5 будок путеобходчиков и 
стрелочников, вели беседы. После 
этого группа домохозяек Проделала 
большую культурную работу в 
поезде № 88.

М АЛЫ Ш ЕНКО — председатель 
райкома РОКК.

ТОВ. А. К. ЧЕРЕПАНОВУ ВРУЧЕН ЗНАЧОК 
«УДАРНИКУ СТАЛИНСКОГО ПРИЗЫВА»

28 февраля в красном угоЛкѳ 
угольного склада станции Сверд
ловск-сортировочная знатному ма
ш инисту углепод’емного крана 
тов. Черепанову вручен значок 
«Ударнику сталинского призыва».

Начальник политотдела дороги 
тов. Степанов, вручая значок тов. 
Черепанову, сказал:

— От имени Народного комис
сара и Политуправления НКПС 
поздравляю Вас, тов. Черепанов, 
с высокой наградой. Награда, по
лученная Вами, — есть награда 
всему коллективу угольного скла
да. Заслуга коллектива состоит в

том, что он сумел вырастить ини« 
циатора движения за ускорение 
экипировки паровозов.

В ответном слове тов. Черепа
нов поблагодарил наркома това
рища Л. М. Кагановича и велико
го Сталина за- оказанную ему 
честь и дал обещание работать 
еще лучше, чтобы оправдать эту 
высокую награду.

Выступившие затем тт. Чернен, 
Потеряев и другие обещали улуч
шить работу, полностью исполь
зовать мощность имеющихся ме
ханизмов.

П. НЕСТЕРОВ.

Пьеса „Старик“ на клубной сцене
Пьеса А. М. Горького «Старик», 

написанная еще до революции, 
вскрывает морально-бытовую сто
рону затхлого и консервативного 
в своем развитии купеческо-дво
рянского общества.

«Старик» впервые был постав
лен в начале 1919 года на сцене 
Малого Академического театра, и 
с тех пор это произведение иа 
долгие годы по непонятным при
чинам оставалось забытым. Толь
ко в 1940. году «Старик» прини
мается к  постановке в ряде про
фессиональных театров.

Драматический коллектив Та
гильского клуба имени Горького 
под руководством Н. Стремоусова 
также взялся за постановку этой 
пьесы на клубной сцене. Спек
такль состоялся 26 февраля в по
рядке участия драмколлектива во 
Всесоюзном смотре драматиче
ских коллективов.

Надо указать, что подготовка к

этому спектаклю была особенно 
трудна, так как в театральной 
критике и библиографии нет ка
ки х  бы то ни было материалов 
или указаний, относящихся к по
становке пьесы.

При наличии ряда режиссер
ских недоработок и недостатков 
актерского мастерства у  отдель
ных исполнителей, коллективу в 
целом вполне удалось донести до 
зрителя замысел автора и основ
ное содержание пьесы. Ведущие 
исполнители сумели правильно 
нарисовать горьковские образы.

Особо необходимо подчеркнуть 
мастерски исполненные роли 
Старика—тов. Губиным и деви
цы М аринки — тов. ІІодковырки- 
ной. Впервые, выступавшая на 
сцене тов. Подковыркина пока
зала, большие способности. Труд
ную- роль, девицы-странницы она 
от начала до конца провела 
правдиво и ум ел о* f

К  числу неудачно ’подобранных

режиссером нужно отнести испол
нительницу роли Тани. При на
личии бесспорных сценических 
данных, она не нашла себя в этой 
роли. Не везде удачно вел роль 
Якова тов. Федоровский, а также 
мало убедительной показалась 
массовая сцена рабочих-камен- 
щиков.

Декоративное оформление и ко
стюмы за небольшим исключени
ем вполне отвечали требованиям 
спектакля.

Смотровая комиссия после де
тального и критического разбора 
спектакля в целом и исполните
лей отдельных ролей дала хоро
шую оценку и вынесла решение 
— допустить спектакль во второй 
тун смотра.

Постановка пьесы «Старик» 
М. Горького—большая творческая 
победа- драматического коллекти
ва и его руководителя т. Стремо- 

'Усова. н. вольхин.

новинки
ТЕХНИЧЕСКОЙ^ 
ЛИТЕРАТУРЫ

ГЕЛЕИНАЯ ЦЕНТРАЛИЗАЦИЯ
Трансжелдориздат. 1941 г., стр. 144 

Цена 4 руб.
Книга написана колдективоліі. ра

ботников Трамссигналсвязьпроекга 
НКПС под руководством Степанова 
Н. М. я  Ратнимава В. Д. В «ей 
дается описание системы электриче
ской релейной цедочралирации,. раз
работанной ТранссигналсвязьпроеКпом 
НКПС в 1936-37 гг. и эксшлоатируе- 
мой в настоящее время «а седи же
лезных дорог Союза, Здесь приво
дится также ряд главнейших улуч
шений, внесенных впоследетвц^,з 
эту систему.

Эта книга, имеющая много рисун
ков и чертежей, рассчитана на штж 
нерно-технических работников .сигна
лизация, централизации и блокиров
ки, а также .может быть использо
вана в качестве пособия в транс
портных учебных заведениях.

ЭКОНОМИКА ТРАНСПОРТА
Трансжелдориздат. 1941 г. стр. 687. 

Цена 15 руб.
Книга представляет собой учебник 

(утвержденный Комитетом по делам 
■высшей школы при СНК СССР) по 
курсу экономики транспорта дли 
эконолвдчееких факультетов втузов 
НКПС. Основная часть учебника по
священа вопросам экономики и пла
нирования социалистического желез
нодорожного транспорта, этапов его 
развития, грузовых и пассажирских 
перевозок, экешюатацни, материаль
но-технической базы, труда и кад
ров, себестоимости, тарифов и фи
нансов. Кроме того, .рассмотрены ос
новные вопросы экономики капита
листического транспорта в целом и 
по отдельным слранаім.

Издание снабжено схемами желез
ных дорог.

НОВЫЕ КНИГИ
Дорожная техническая библиотека 

получила литературу по политиче
ским, экономическим и технически'! 
вопросам. В числе книг: Владими
ров — «Производительно работать 
все 480 минут», Коссой —■ «Органи
зационные принципы болыневвзш и 
Устав ВКП(б)», Генкина — «Борьба 
за Царицын в 1918 году», Ращин— 
«Формирование промышленного про
летариата в -России»,

Большой интерес представляют 
также книги «Сигнализация при ско
ростном транспорте», «Исследование 
двухпутного графика в связи с про
кладкой пассажирских поездов», аль
бом схем автотормозных приборов 
под общим названием «Авоотормо. 
за», «Папавиицы электромеханики 
связи и СЦБ».

АНЦИФЕРОВА — работник би.
блиотеки.

К ДЕЛУ 0 ПРОГУЛЬЩИКЕ 
ЛУПЕЙ

Дважды — в декабре 1940 и ян
варе 1941 года — в газете Тагиль
ского отделения «Сталинский локо
мотив» писалось о том, что началь
ник станция Сарга кандидат партии
А. С, Л улей явился 7 ноября на про
изводство в пьяном виде и с опоз
данием на 27 минут.

Редакция вынуждена была возвра
титься к  этому вопросу дважды по
тому, что прогульщик Лупей до сих 
пор не отдаін -под суд, что необходи
мо было сделать согласно закону.

В заметке «Прогульщики остались 
ненаказанными» («Сталинский локо
мотив» за 11 і января) указываемся, 
что дело на А. С. Лупей было 
оформлено для передачи р суд. Ка
залось бы, руководители Тагильско
го отделения, в частности, началь
ник отдела приема и увольнения 
тов. Хлопотав, должны были поста
вить . вопрос перед линейным судом. 
Но нет. Прогульщик Лупей попфеж. 
нему остается ненаказанным.

Ответственный редактор
В. К. ХАПУГИН.
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